

¿Qué importancia tuvo América para el comercio español?

- A. Abasteció de manufacturas.
- B. Disminuyó el comercio.
- C. Aumentó la piratería.
- D. Abrió nuevos mercados para Europa.

¿Cuál fue una de las consecuencias políticas más trascendentales de la expansión europea de los siglos XV a XVII?

- A. La extensión del dominio europeo al resto del mundo.
- B. El nacimiento del sistema económico capitalista.
- C. El descubrimiento del continente asiático y del americano.
- D. Un gran desarrollo industrial en España y Portugal.

Lee el texto:

“Decid, ¿con qué derecho y con qué justicia tenéis en tan cruel y horrible servidumbre a estos indios? ¿Con qué autoridad habéis hecho tan detestables guerras a estas gentes que estaban en sus tierras mansas y pacíficas, donde tan infinitas dellas, con muertes y estragos nunca oídos, habéis consumido? ¿Cómo los tenéis tan opresos y fatigados, sin dalles de comer ni curallos en sus enfermedades, que de los excesivos trabajos que les dais incurren y se os mueren, y por mejor decir los matáis, por sacar y adquirir oro cada día?”

Antonio de Montesino, en De Las Casas, B. (1561).  
*Historia de las Indias.*

De acuerdo con el texto, ¿qué se puede inferir sobre el trato que recibieron los pueblos originarios por parte de los conquistadores españoles?

- A. Se les daban cuidados básicos para que pudieran cumplir con las largas jornadas de trabajo.
- B. Se les maltrataba e imponían largas jornadas de trabajo por la falta de recursos para sustentar a la población del continente.
- C. Se les entregaba comida y otros recursos para que ellos mismos pudieran cuidarse entre sí.
- D. Se les maltrataba, sin descanso, sin cuidados, tratándoles como si no fueran seres humanos.

Lee el texto:

“Todos tienen los principios naturales o bases para entender y para aprender y saber las ciencias y cosas que no saben, y esto no solo en los bien inclinados, también se hallan en los que por depravadas costumbres son malos; todos tienden al bien, y sienten placer con lo sabroso y alegre, y todos desechan y aborrecen el mal, y se alteran con lo desabrido y que les hace daño”.

Adaptado de Bartolomé de las Casas (1559),  
*Apologética Historia Sumaria*.

El texto de Bartolomé de las Casas se relaciona con el concepto actual de:

- A. Derechos humanos.
- B. Progreso científico.
- C. Democracia.
- D. Evangelización.